

Jueves 10 de Abril 2025

DELEGACIONES CMIC

Industria de la construcción de Querétaro pronostica crecimiento de 4% en el 2025

(2025-04-10, Viviana Estrella, El Economista, . 36)

Tras iniciar el año con una baja actividad, la industria de la construcción local proyecta alcanzar un crecimiento anual de 4% durante el 2025, estimó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Querétaro, Álvaro Ugalde Chaparro. Las estimaciones de este año serían similares al desempeño que logró la industria durante el 2024. No obstante, el desarrollo de proyectos como el Tren México-Querétaro fungirán como un detonante para la construcción.

[El Economista \(sitio\)](#),

CMIC y CECyTE firman convenio para fortalecer educación dual en Tlaxcala

(2025-04-10, Redacción, Alerta Vigilante TLX (sitio),)

A fin de fortalecer el Sistema de Educación Dual y estrechar lazos de colaboración, el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Tlaxcala (CECyTE), los centros de Educación Media Superior a Distancia (EMSaD) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tlaxcala, firmaron un convenio en beneficio de estudiantes y colaboradores de ambas instituciones. El director general del CECyTE-EMSaD, Blas Marvin Mora Olvera, indicó que, por instrucciones del secretario de Educación Pública, Mario Delgado, se tiene una misión importante: "que el 30 por ciento de nuestra matrícula se incorpore al Sistema de Educación Dual, cifra ambiciosa, que será posible con la alianza que hoy firmamos con el sector industrial".

[Zacatelco Radio TLX \(Sitio\)](#),[Código Tlaxcala TLX \(sitio\)](#),[Revista Liderazgo TLAX \(sitio\)](#),

Reconoce CMIC avances en infraestructura en Veracruz

(2025-04-09, Redacción, Noreste VER (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el programa de inversiones en infraestructura que se desarrolla en la entidad, destacando el distribuidor vial Santa Rita-Tamsa como un proyecto estratégico para el crecimiento económico. Subrayó que esta obra se concreta gracias a la gestión de la gobernadora Rocío Nahle García ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La **CMIC**, que agrupa a más de 200 afiliados en el estado, expresó su disposición para colaborar con la administración estatal y aportar su experiencia técnica.

[Quadratín VER \(sitio\)](#),

-Cayó el jefe Simeón...¿y Cuco para cuándo?

(2025-04-10, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Jamás en la historia de Chihuahua o al menos que tengamos registro, la federación había destinado tan poco recurso para mantenimiento de carreteras como los gobiernos de la Cuarta Transformación. De los mil 600 millones que tenía proyectada la Cámara de Industria de la Construcción (**CMIC**) Chihuahua para el estado, solo les van a mandar 258 millones. Sin duda, este presupuesto y por las deplorables condiciones en las que se encuentran las carreteras federales en el estado, es una verdadera burla para los chihuahuenses. Es burla en particular

para quienes a diario circulan por estas vías de comunicación y para las familias que han perdido a un ser querido en algún accidente a causa de los enormes baches para los que nunca llegó el famoso programa federal del "bachelón".

'Insuficientes, 300 mdp para rehabilitar tramos críticos'

(2025-04-09, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El Gobierno federal ha lanzado licitaciones para obras de conservación carretera en el estado por un monto de 300 millones de pesos (mdp), cifra que continúa siendo insuficiente, pues requieren al menos mil mdp para rehabilitar los tramos más críticos que son a Juárez, Parral y Delicias. Así lo señaló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez, quien agregó que si bien quisieran contar con más recursos para el mantenimiento de las carreteras federales, para empezar está bien, pues saben que habrá más inversiones para la reconstrucción de tramos carreteros.

[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#).

Este año se destinarán 546 mdp para pavimentación de calles: Ayuntamiento

(2025-04-09, Redacción, Exclusivas Puebla PUE (sitio),)

El plan para mejorar las calles de Puebla está en marcha, gracias a una inversión de 546 millones de pesos, para pavimentar algunas de las colonias más afectadas por el deterioro vial. Esto de acuerdo con el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, quien precisó que, en lugar de gastar en proyectos monumentales, su gobierno optará por invertir en la pavimentación de las vialidades que afectan a los poblanos en su vida cotidiana. Por ello, reiteró que estos proyectos que ya han sido presentados, serán en coordinación con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, esperando que este recurso utilizado a lo largo del año en curso, abarque diferentes puntos de la ciudad, haciendo que la pavimentación sea una prioridad para todos los poblanos.

Dependencias gubernamentales brindarán asesoría y servicios en la Expo Construcción 2025

(2025-04-09, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Como parte de las actividades programadas en la Expo Construcción 2025, diversas dependencias gubernamentales participarán activamente en este importante evento con el propósito de ofrecer asesoría, orientación y servicios que fortalecerán tanto los proyectos constructivos como el crecimiento empresarial del sector. La exposición, organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Yucatán, se llevará a cabo del 10 al 12 de abril en el Centro de Convenciones Yucatán Siglo XXI.

CONSTRUCCIÓN

Rechaza Brugada construcción de vivienda en el Bosque de Chapultepec

(2025-04-09, Redacción, Quadratín México (sitio),)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, mostró su inconformidad por el intento de restituir el uso de suelo del Bosque de Chapultepec para que se permita la construcción de viviendas. "Es un juicio que cuenta con actuaciones judiciales irregulares y que trata de lograr la corrupción del patrimonio inmobiliario", señaló la mandataria capitalina, durante la presentación del tianguis turístico.

[88.9 Noticias \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Chilango \(sitio\)](#), [Noticias ZMG \(Sitio\)](#), [Canal 120 Milenio, TV. Azteca MX \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [Canal 11 Once](#).

Plan México

(2025-04-10, Daniela Cordero Arenas, El Universal (sitio),)

En días recientes la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó una estrategia integral para impulsar la economía, energía e infraestructura de México. Dentro de los puntos que destacan podemos ver: Concentrar los esfuerzos en lograr la autosuficiencia para la producción de alimentos y energía con el objetivo de reducir la dependencia de importaciones; Acelerar los proyectos de obra pública para 2025, construcción de vivienda y créditos; Para el crecimiento económico se busca impulsar las inversiones e incentivar la creación de empleos, a partir de bolsas de trabajo y ferias de empleo, tanto formales como especializados.

En entrevista, Ricardo Trejo, director general de Forecastim, habló sobre la industria de la construcción en México.

(2025-04-09, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Ricardo Trejo, director general de la consultora Forecasting, compartió su perspectiva sobre la industria de la construcción en México. Trejo explicó que el sector ha enfrentado un panorama adverso desde mediados de 2024, con una caída del 6-8% en el último trimestre de ese año, seguida de una contracción adicional del 3% en el primer trimestre de 2025. Esta desaceleración se debe a la disminución de inversiones tanto del sector público como del privado, así como a factores de incertidumbre económica y política, como la reforma judicial y la elección presidencial en EE.UU. Para 2025, Trejo anticipa que la industria de la construcción se estancará y tendrá un desempeño negativo debido a la falta de inversión en obras públicas y privadas, aunque proyectos ferroviarios y de vivienda podrían generar algún flujo de efectivo. Sin embargo, estos beneficios no se verán de manera significativa hasta 2026-2027. En cuanto al empleo, Trejo estima que se podrían recuperar y generar unos 500,000 empleos netos hacia finales de 2025, aunque no todos serán nuevos, ya que muchos empleos formales ya se han perdido.

En entrevista, Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado de Morena, habló sobre la nueva política de infraestructura.

(2025-04-09, Francisco Zea, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado de Morena, expone su propuesta de una nueva política de infraestructura con enfoque social y territorial. Destaca la importancia de acelerar la revisión del tratado comercial México-EE.UU.-Canadá para evitar complicaciones futuras y asegurar certidumbre a los inversionistas. También enfatiza la necesidad de un nuevo acuerdo en materia aduanera para enfrentar retos como el tráfico de fentanilo y armas, así como la creación de una nueva ley de inversiones que estimule el mercado nacional y garantice mayor seguridad jurídica para la inversión privada en infraestructura. Ramírez Cuéllar subraya la urgencia de atender la brecha regional en infraestructura, especialmente en áreas marginadas, y aboga por una colaboración más efectiva entre el sector público y privado para generar un desarrollo equitativo y sostenible en el país.

Toman sólo 2 al día tours del Tren Maya

(2025-04-10, Reforma Staff, Reforma, . 1)

Los paquetes turísticos promovidos por el Gobierno federal, que consideran traslados en la aerolínea Mexicana y en el Tren Maya, tuvieron una afluencia promedio de sólo dos personas por día. De acuerdo con un informe presentado ayer en Palacio Nacional, entre el 26 de diciembre y el 11 de marzo, apenas 138 personas contrataron el paquete "Ruta de las Maravillas".

Trump pausa guerra tarifaria; repuntan mercados y el peso

(2025-04-10, Ruben Migueles, El Universal, . 1, 22)

El presidente estadounidense, Donald Trump, dio marcha atrás su guerra comercial con una pausa de 90 días en los aranceles aplicados a decenas de países, con excepción de China, nación a la que los subió a 125% "con efecto inmediato" por tomar represalias. El anuncio de Trump generó un rebote histórico en los mercados y fortaleció al peso.

Trump pausa su guerra; castiga aún más a China

(2025-04-10, AFP, Excélsior, . 1, 20)

Donald Trump dio un golpe de timón en su guerra comercial y le dio un respiro al mundo, menos China. El presidente de Estados Unidos autorizó, con efecto inmediato, "una pausa de 90 días y un arancel recíproco sustancialmente reducido durante este periodo de 10% a los países que no tomaron represalias comerciales, luego de que la semana pasada el republicano impuso tarifas a más de 100 naciones. "Hay que ser flexible". justificó el republicano ante periodistas en la Casa Blanca.

Trump pausa los aranceles tres meses y redobla ataque a China

(2025-04-10, Reuters, Milenio Diario, . 1, 18)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que suspenderá por 90 días los aranceles aplicados el pasado 2 de abril a 75 países, porque lo buscaron para negociar un acuerdo comercial, pero con China la historia es diferente, pues le elevó las tarifas de 104 a 125 por ciento, entre otras razones por las represalias que tomó Pekín.

Sheinbaum llama a AL a la integración económica

(2025-04-10, De la Redacción, La Jornada, . 1, 5)

Ante la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo propuso una cumbre por el bienestar económico, "para hacer realidad la mayor integración económica regional sobre la base de la prosperidad compartida y el respeto a nuestras soberanías". Frente a jefes de Estado de la región, la mandataria mexicana destacó ayer "la necesidad de cooperar en la atención a la movilidad humana desde una perspectiva humanista", y criticó la criminalización de los migrantes del continente "que por alguna causa han tenido la necesidad de dirigirse al norte".

Anuncia Trump pausa de 90 días en los aranceles recíprocos

(2025-04-10, José López Zamorano, El Financiero, . 1, 28)

Donald Trump anunció una pausa de 90 días en los aranceles recíprocos para la mayoría de los países, excepto China. La decisión se produce en medio de la inestabilidad en el mercado de bonos del Tesoro y una caída en los índices de la Bolsa de Valores de Nueva York. México y Canadá continúan bajo los términos del T-MEC, indicó la Casa Blanca.

Trump usa garrote y zanahoria para aranceles; Bolsas suben con fuerza

(2025-04-10, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

Donald Trump, presidente de Estados Unidos, aplicará un arancel de al menos 10% a casi todos los productos y a prácticamente todos los países, incluidos a los 57 países o jurisdicciones a los que les suspendió por 90 días los aranceles recíprocos. México y Canadá quedaron exentos de esta regla, siempre y cuando cumplan con las reglas de origen del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) o, de lo contrario, pagan una tarifa de 25 por ciento.

Trump da tregua de 90 días sin aranceles

(2025-04-10, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

Donald Trump anunció una pausa de 90 días en aranceles recíprocos globales, con excepción de China, nación a la que incrementó la tarifa a 125 por ciento por su "falta de respeto hacia los mercados mundiales". El anuncio tuvo un efecto inmediato sobre los mercados y en el tipo de cambio.

Convoca a cumbre del bienestar económico

(2025-04-10, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

La Presidenta Claudia Sheinbaum propuso a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) una Cumbre por el Bienestar Económico de América Latina y el Caribe. Durante su participación en la IX Cumbre de la CELAC, realizada en Honduras, la mandataria mexicana enfatizó que la intención es lograr una mayor integración económica.

Trump pone pausa a guerra comercial

(2025-04-10, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

A punto del colapso financiero, Donald Trump cedió a la furia de los mercados que iban en franco descenso tras el inicio de los aranceles recíprocos desde el 2 de abril y emitió una pausa de 90 días a sus tasas impositivas despresurizando la tensión. Para caso de México la confusión sobre si estaba incluido en las tasas de 10% duró apenas dos horas, hasta que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard anunció que fue avisado desde la Casa Blanca que para nuestro país no habría tasas.

La ilusión de la seguridad

(2025-04-10, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La realización de conciertos en la CDMX deja ganancias millonarias; sin embargo, los organizadores y empresas promotoras como Ocesa no garantizan la seguridad, y no responden ante tragedias como la del Axe Ceremonia. El director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos de la alcaldía Miguel Hidalgo, César Garrido, explicó que la responsabilidad de la seguridad recae en los organizadores, quienes deben contratar a elementos de la SSC para vigilar que no suceda ningún incidente.

Propone Claudia Sheinbaum cumbre económica en CELAC

(2025-04-10, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1)

Gustavo Sánchez, presidenta de México, Claudia Sheinbaum, viajó el miércoles a Tegucigalpa, Honduras, para participar en la IX Cumbre de Jefas y Jefes de Estado de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), donde propuso a sus homólogos una "Cumbre

por el bienestar económico". Dicha cumbre tendría el objetivo de "avanzar en una mayor integración regional basada en la prosperidad compartida y el respeto a la soberanía de cada país".

Paraísos para vacacionar en Semana Santa

(2025-04-10, Carlos Tomasini, El Universal, . 1, 6 7)

Se trata de una mezcla entre la sofisticación de Ixtapa y la tranquilidad bohemia del pueblo de Zihuatanejo. La brisa marina y el sol crean el ambiente perfecto para relajarse y divertirse. Si no llevas auto, lo mejor es tomar un taxi, ya sea desde el aeropuerto o desde alguna de las terminales de autobuses. Una buena opción es Taxis Acapulco Servicios Turísticos. Los puedes reservar por WhatsApp hasta con 30 minutos de anticipación. Los taxis del aeropuerto de Ixtapa-Zihuatanejo cobran entre mil y \$1,200 pesos a Troncones. Algunos hoteles ofrecen el servicio de traslado redondo por \$3,500 pesos aproximadamente al momento de reservar.

Deporta EU a Yarrington

(2025-04-10, Abel Barajas, Reforma, . 2)

La Fiscalía General de la República (FGR) internó ayer a Tomás Yarrington Ruvalcaba en el penal del Altiplano, luego de ser deportado de Estados Unidos y tras casi 13 años de ser perseguido por la justicia mexicana. En el aeropuerto, el político abordó una camioneta Tahoe blanca, al mismo tiempo que otros 15 agentes de la AIC hicieron lo propio en tres camionetas Silverado del mismo color. El con voy ingresó al Altiplano a las 17:58 horas.

Decomiso de fayuca de combustible impone récord

(2025-04-10, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 6)

El huachicoleo fiscal creció y la Secretaría de Marina (Semar) ha alcanzado una cifra récord en el decomiso de combustible ilícito: del de octubre de 2024 al 31 de marzo pasado se han asegurado 17 millones 958 mil 920 litros, mientras que en los seis primeros meses de la administración pasada -del 1 de diciembre de 2018 al 31 de mayo de 2019- incautaron 9 mil 610 litros de huachicol provenientes de embarcaciones. Durante la gestión de Claudia Sheinbaum Pardo, los estados que reportan incautaciones de hidrocarburo son Tampico, Tamaulipas; Ensenada y Cabo San Lucas, Baja California; Acapulco, Guerrero, y Lázaro Cárdenas, en Michoacán.

Aseguran armas, combustible y drogas en 14 estados

(2025-04-10, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 10)

Elementos del Ejército Mexicano localizaron siete tomas clandestinas, una en Jalisco, dos en Querétaro, tres en Hidalgo y una más en Guanajuato. Como parte de los trabajos del Gabinete de Seguridad, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en la alcaldía Venustiano Carranza, de la capital del país, aseguraron dos contenedores, que contenían cada uno una bolsa de plástico con aproximadamente 112 kilogramos de efedrina sulfato, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Pide Coparmex a agremiados vigilar proceso judicial

(2025-04-10, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 8)

Ante las irregularidades y vacíos legales que se han evidenciado en esta primera semana, la Coparmex pidió a sus 71 Centros Empresariales en todo el país y la población en general a participar como observadores en la elección judicial que está en marcha para elegir 881 juzgadores, pues alertó la amenaza a la justicia y al desarrollo que implica este proceso para el país.

Solicita un café mexicano

(2025-04-10, Redacción, Excélsior, . 2)

Con los objetivos de resaltar la identidad nacional, fomentar el consumo del café mexicano y apoyar a las y los productores, las secretarías de Turismo del gobierno federal y de Agricultura y Desarrollo Rural, en conjunto con la Concanaco Servytur, invitaron a cámaras, asociaciones, prestadores de servicios, iniciativa privada en general y a medios de comunicación a sumarse a la campaña Pide un café mexicano. La campaña nacional buscará promover el cambio de nombre de "café americano" por "café mexicano".

El Contador

(2025-04-10, El Contador, Excélsior, . 3)

La discordia está sembrada en el sector empresarial. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco-Servytur, decidió pausar las relaciones con el Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por Francisco Cervantes, hasta que se realice un proceso de renovación legítimo, participativo y representativo en la presidencia, es decir, hasta diciembre. El líder comerciante acusa divisiones al interior del CCE, silencios y simulaciones, ello, luego de que el consejo suspendió la participación de la Concanaco en sus sesiones. Esta no sería la primera vez que se critica el liderazgo de Cervantes. En su momento, José Medina Mora, expresidente de la Coparmex, acusó falta de coordinación en la toma de decisiones en el CCE.

Análisis Superior // Impresentable

(2025-04-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Por más que el Padre del Análisis Superior se ha esforzado durante las últimas semanas, le es difícil recordar algún otro líder de la iniciativa privada que haya causado tanto repudio personal entre los integrantes del CCE como Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco. Muchos y muy diversos son los adjetivos que le cuelgan como pendones a este hombre: fante, ridículo, mentiroso, protagónico, que no cumple sus acuerdos, impresentable, farsante. Lo peor, tienen mucha razón los representantes de la iniciativa privada que así se expresan.

Teléfono Rojo // Quieren cerrar 16 consulados en EU en pleno ataque migrante de Trump

(2025-04-10, José Ureña, 24 Horas, . 3)

La fractura asoma en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), donde fue suspendida la Concanaco de Octavio de la Torre por su conducta personal. Ahora éste recorre oficinas de otros organismos del sector empresarial con el fin de recolectar firmas de respaldo a fin de mantener la militancia. Lo peor en este momento son las decisiones del sector privado, pues se requiere unidad con el gobierno para enfrentar las políticas arancelarias y antimexicana de Donald Trump Estados Unidos.

[Quadratín YUC \(Sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#),

Será Coparmex observadora de la elección judicial

(2025-04-09, Reforma, Reforma.com (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que será observadora de la elección judicial y pidió a los ciudadanos mantenerla bajo la lupa, pues buscan contribuir a mejorar el proceso y, advierte, afecta los principios de imparcialidad y profesionalismo que deben regir a todo juzgador. Aclara que los contendientes deben realizar campañas apegadas al marco de la ley, donde puedan difundir su experiencia, pero no hacer campaña partidista, prometer beneficios ni usar recursos públicos.

Coparmex pide a sus 36 mil agremiados vigilar reforma judicial

(2025-04-10, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) solicita a sus más de 36 mil empresarios ser vigilantes de la votación del próximo 01 de Junio para los 881 puestos de elección ciudadana para ministros, magistrados y juzgadores del Poder Judicial. El sector patronal que preside Juan José Sierra Álvarez le solicitó a sus agremiados estar atentos a cuestiones para evitar la participación de partidos políticos, condición indispensable para que el Poder Judicial no quede subordinado a intereses partidistas.

Convoca Coparmex a los ciudadanos a poner lupa a la elección judicial

(2025-04-10, Redacción, México Informa (Sitio),)

COPARMEX considera que un Poder Judicial fuerte, independiente y profesional es clave para el desarrollo de México. Sin justicia auténtica, no hay Estado de Derecho. Sin legalidad, no hay confianza, y sin confianza, no hay inversión ni empleo. Aunque no respaldamos la elección de jueces por voto popular, no seremos espectadores pasivos. Actuaremos como observadores ciudadanos para documentar, alertar y contribuir a mejorar el proceso. Esta es nuestra manera de defender la autonomía del Poder Judicial y construir un México justo, libre y democrático, expresó en un comunicado.

Liderazgo territorial y representación empresarial: Fortalezas de Concanaco

(2025-04-09, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR), bajo la presidencia de Octavio de la Torre de Stéfano, ha logrado una expansión histórica en su presencia territorial y su base empresarial afiliada, engrsándola a 2 millones de empresas representadas en todo el país. El liderazgo de Octavio de la Torre no solo ha revitalizado el papel de la Confederación, sino que ha devuelto al empresariado del país una voz fuerte, propositiva y presente. No pararemos, sino que doblaremos los esfuerzo unidos en acciones positivas, por uno y por todos.

Concanaco pide elección legítima en CCE

(2025-04-09, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) exige que se realice una elección legítima en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para renovar la presidencia que tiene al frente a Francisco Cervantes Díaz. El organismo que preside Octavio de la Torre de Stéfano en un comunicado enfatizó que por acuerdo unánime del Consejo Directivo Nacional de CONCANACO SERVYTUR, integrado por representantes de las 32 entidades federativas, se ha determinado poner en pausa, nuestra relación institucional con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en tanto no se lleve a cabo un proceso de renovación legítima, participativa y representativa en su presidencia nacional.

Coparmex hará observación en elecciones del Poder Judicial

(2025-04-09, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), convocó a sus 71 Centros Empresariales en todo el país a participar como observadores ciudadanos en el proceso electoral del Poder Judicial. Puntualizó que "aunque no respaldamos la elección de jueces por voto popular, no seremos espectadores pasivos; actuaremos como observadores ciudadanos para documentar, alertar y contribuir a mejorar el proceso".

La Concanaco Servytur exige al CCE una elección legítima de su presidencia: 'Esta pausa no es un acto de división'

(2025-04-09, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) exigió al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) realizar una elección legítima, participativa y representativa de su presidencia, que es ocupada por Francisco Cervantes Díaz hasta diciembre de 2025. "Por acuerdo unánime del Consejo Directivo Nacional de Concanaco Servytur se ha determinado poner en pausa nuestra relación institucional con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en tanto no se lleve a cabo un proceso de renovación legítima, participativa y representativa en su presidencia nacional", afirmó el organismo dirigido por Octavio de la Torre de Stéfano.

Generará espacios CONCANACO SERVYTUR para conocer perfiles de candidatos al PJJ

(2025-04-10, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

Octavio de la Torre de Stéfano, presidente nacional de CONCANACO SERVYTUR, anunció que la organización empresarial será la única con un convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE) para contar con observadores y capacitación durante la próxima elección del Poder Judicial de la Federación (PJJ). La organización utilizará su estructura para generar espacios donde los candidatos a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Tribunal Disciplinario y el Tribunal Electoral, podrán responder tres preguntas en un lapso de 30 minutos. Las respuestas serán transmitidas de manera híbrida a través de las redes sociales, lo que permitirá a los miembros de la organización conocer los perfiles de los postulantes y tomar decisiones informadas.

El Contador / 9 de abril de 2025

(2025-04-09, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

A Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, no lo calienta ni el sol, luego de que fuera suspendido de las sesiones del Consejo Coordinador Empresarial, ante los desacuerdos que hubo con el presidente de la máxima cúpula privada, Francisco Cervantes, por la reforma a la Ley del Infonavit. La Concanaco pasó al lugar que ocupan los non gratos, como la Canacintra, que tiene al menos dos años fuera de las reuniones del CCE. Y se nota que a Cervantes no le preocupan las discordias al interior del gremio, pues tiene a su aliado Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, que lo acompaña en toda reunión pública y privada.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo suspendió su relación con el CCE Tacón Canaco, Servitur.

(2025-04-09, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha decidido suspender su relación institucional con el Consejo Coordinador Empresarial Tacón Canaco, Servitur. Esta decisión se mantiene hasta que se realice un proceso de renovación legítimo, participativo y representativo en la Presidencia Nacional del CCE.

La contribución del sector privado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

(2025-04-10, Dr. Francisco Suárez Hernández, Forbes MX (sitio),)

En los años que tengo impulsando de qué manera las empresas pueden contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) desde el World Environment Center y ahora desde la Comisión de Agenda 2030 de la CONCAMIN, muestro ejemplos de algunos ODS y acciones en línea por emprender:

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Maltrato a enfermos

(2025-04-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La mayor asignatura pendiente de la 4T radica en los servicios de salud y no hay señales de que vayan a mejorar pronto. A los problemas de la enfermedad hay que añadir el trato inhumano. La historia de L es ejemplo de lo que hoy puede sufrir alguien por el pecado de tener cáncer en un país que debería tener servicios médicos mejores que los de Dinamarca.

Activo Empresarial // Trump rebaja aranceles, ¿Y nosotros?; Luz Elena; Sheinbaum-Celac; Sigma

(2025-04-10, José Yuste, Excélsior, . 2)

Donald Trump lanzó su arsenal de "aranceles recíprocos", que no son otra cosa más que barreras proteccionistas en contra de 70 países, incluido, desde luego, el archienemigo estadounidense, China. Total. nos imponen más aranceles, del 25% en autos, acero y aluminio, latas y no T-MEC. que los que pagará, por ejemplo, la Unión Europea, de sólo 10 por ciento. Pero Trump es Trump y sus políticas proteccionistas y autoritarias generan incertidumbre a todos.

Bitácora Del Director // ¿Cuál es el plan?

(2025-04-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La volatilidad creada por la política comercial de Donald Trump ha puesto en escena a muchos de los ministros de finanzas del mundo. Entre los que se han dirigido recientemente sus conciudadanos, para sensibilizarlos sobre lo delicado del momento y para hacer pública la manera en que lo enfrentarán, están la británica Rachel Reeves el chino Lan Fo'an el japonés Katsunobu Kato: el francés Eric Lombard: el alemán Jörg Kukies; el italiano Giancarlo Giorgetti; el canadiense François-Philippe Champagne, y el brasileño Fernando Haddad entre otros.

Juegos De Poder // Un nuevo Gatopardo

(2025-04-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

En esta última entrega antes de tomarme unos días de vacaciones, me permito hacer una recomendación de una serie que está en Netflix. Se trata de la nueva adaptación de un clásico de la literatura italiana, El Gatopardo, de Giuseppe Tomasi di Lampedusa. Hace unas semanas me animé mucho al enterarme que había una nueva serie italiana en Netflix sobre El Gatopardo.

Son seis episodios fantásticos donde se recrea de manera impecable aquel mundo decimonónico que está cambiando.

Cuenta Corriente // ¿Y era necesario declarar nula toda la licitación?

(2025-04-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno ha declarado nula la totalidad de la licitación LA-12-NEF-012NEFO01-1-1-2025, a pesar de que el 94% de la misma se realizó adecuadamente. La decisión ha generado controversia y críticas, ya que se considera que podría dañar al gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, al cancelar un proceso que costó tiempo y dinero. La Secretaría Anticorrupción argumenta que existe un posible daño patrimonial por 13 mil millones de pesos, derivado de las irregularidades encontradas.

Análisis Superior // Impresentable

(2025-04-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Por más que el Padre del Análisis Superior se ha esforzado durante las últimas semanas, le es difícil recordar algún otro líder de la iniciativa privada que haya causado tanto repudio personal entre los integrantes del CCE como Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco. Muchos y muy diversos son los adjetivos que le cuelgan como pendones a este hombre: fante, ridículo, mentiroso, protagónico, que no cumple sus acuerdos. impresentable, farsante. Lo peor, tienen mucha razón los representantes de la iniciativa privada que así se expresan.

Duda Razonable // ¿Qué hará México con China?

(2025-04-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El profesor Carlos Heredia señala que China es el tema más recurrente en las conversaciones en Washington, después del migratorio y el fentanilo. La obsesión del trumpismo con China no desaparecerá y será uno de los temas más ásperos en la revisión y renegociación del tratado comercial entre Canadá, México y EU programado para el año que viene.

Día con Día // La olvidadiza normalidad

(2025-04-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Desde fines de 2024, México tiene una nueva Constitución, cualitativamente distinta de la que tenía. El nuevo código fundamental puede describirse de muchas maneras, pero su esencia es la legalización de un poder incontestable, sin contrapesos, ni división de poderes. La dictadura hace leyes, pero baja poco a poco a la vida política, al amparo de nuestra olvidadiza normalidad.

En Privado // Peor que un dolor de cabeza

(2025-04-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La compra de medicinas por parte del sector público siempre ha sido un asunto de dinero, de corrupción y de grandes fortunas. El nuevo gobierno, entregado a reconstruir el falso mejor sistema de salud del mundo, regresó esas compras a Birmex. Tanto el titular de Salud, el respetado David Kershenobich, como su segundo, Eduardo Clark, anunciaron el abasto total de medicinas para 2025 y 2026, pero ayer la secretaria de Anticorrupción y Buen Gobierno, la misma Buenrostro, canceló todas las compras de medicamentos para este año que viene y dio varias razones, lo que en Salud tendrán que aclarar.

Estrictamente Personal // La venganza de Raquel

(2025-04-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno decretó la nulidad "total" de la licitación para la compra de medicamentos y todos los insumos y equipos que necesita el sector salud, por presuntos sobornos en Birmex, los laboratorios de biológicos y reactivos del gobierno que López Obrador usó para eliminar la intermediación en la compra, almacenaje y distribución de medicinas, para evitar, precisamente, esas ilegalidades.

Coordenadas // El arrepentimiento de Trump

(2025-04-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Pocos imaginaron que Donald Trump, el maestro del maximalismo político, pudiera dar marcha atrás tan pronto. Apenas una semana después de haber lanzado su bomba arancelaria-con tarifas que en algunos casos alcanzaban entre 40 y 50 por ciento-, decidió aplicar una pausa táctica: dejar esos aranceles en un nivel del 10 por ciento por 90 días, pero solo para aquellos países que no tomaron represalias. Es decir, casi todos.. menos China.

Ricos y Poderosos // Medicamentos: Anticorrupción anula mega licitación

(2025-04-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno ha anulado la licitación de compras consolidadas de medicamentos 2025-2026, tras identificar compras a sobreprecio y otras irregularidades. La anulación de la licitación cayó tan de sopetón, que la industria farmacéutica, desde SUS áreas jurídicas, apenas inició el análisis de la anulación de la compra consolidada.

La Quinta Transformación // El autogol de Martínez

(2025-04-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Ayer la FIFA hizo público el razonamiento de su Comité de Apelaciones para excluir al equipo del León del Mundial de Clubes. El extenso documento señala que la multipropiedad, esto es, más de un equipo, en la justa a desarrollarse este verano en Estados Unidos, no está permitida. Sencillamente, una persona, en este caso Jesús Martínez, al tener dos equipos, los Panzas Verdes y el Pachuca, estaría en ventaja sobre el resto de los clubes participantes.

TREN MAYA

Toman sólo 2 al día tours del Tren Maya

(2025-04-10, Reforma Staff, Reforma, . 1)

Los paquetes turísticos promovidos por el Gobierno federal, que consideran traslados en la aerolínea Mexicana y en el Tren Maya, tuvieron una afluencia promedio de sólo dos personas por día. De acuerdo con un informe presentado ayer en Palacio Nacional, entre el 26 de diciembre y el 11 de marzo, apenas 138 personas contrataron el paquete "Ruta de las Maravillas". que incluía hospedaje, vuelos desde el AIFA y recorridos en el Tren Maya por Mérida, Chichén Itzá y Valladolid.

[Reforma.com \(sitio\)](https://www.reforma.com).

Tren Maya transporta a un millón

(2025-04-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 2)

El Tren Maya alcanzó esta semana el millón de pasajeros transportados en un año y cuatro meses de operación, informó Óscar David Lozano, director general del medio de transporte. En

la rueda de prensa matutina, el funcionario explicó que cada mes se registran incrementos en el número de pasajeros que transporta ese tren y se espera llegar a un millón 200 mil personas transportadas a lo largo de 2025. Lozano reconoció que el Tren Maya ha tenido un arranque complejo, sin embargo, agradeció al millón de personas que decidieron incluir a ese medio de transporte en sus recorridos.

Tren Maya lanza diez paquetes vacacionales

(2025-04-10, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 14)

Para impulsar el turismo en la región sureste del territorio mexicano, el Gobierno Federal lanzó promociones por medio de 10 paquetes turísticos que serán ofertados por medio de los proyectos del Estado: el Tren Maya y sus hoteles, así como la aerolínea Mexicana y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los paquetes estarán disponibles a partir del 11 de abril y hasta el 1 de mayo de este año, para recorrer los estados de Campeche, Yucatán, Quintana Roo y Tabasco, con esquemas que van desde los 15 mil 780 pesos hasta los 23 mil 186 pesos.

[24 Horas, Reporte Índigo, Basta,](#)

Dicen que la ocupación del Tren Maya es "constante"

(2025-04-10, Víctor Manuel Torres, Ovaciones, . 17)

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, Óscar David Lozano, director general del Tren Maya, informó sobre el aumento de la ocupación, "constante y consistente", de este medio de transporte en el sureste de México. Detalló que el de abril se alcanzó ya el millón de pasajeros (se inauguró el 15 de diciembre de 2023), y que aumentó 181 por ciento el flujo de pasajeros en el primer trimestre de 2025, en comparación con 2024.

Tren Maya reporta un millón de pasajeros transportados

(2025-04-09, Armando Martínez, Milenio (sitio),)

Óscar David Lozano, director general del Tren Maya reportó que han logrado movilizar a un millón de pasajeros desde su inicio de operaciones en diciembre de 2023. En la conferencia de prensa matutina desde Palacio Nacional, el funcionario dio a conocer que este 2025, prevén movilizar hasta un millón 200 mil personas.

¿Ya compraste un paquete para el Tren Maya? Aquí te decimos lo que incluyen esta Semana Santa 2025

(2025-04-09, Claudia Flores, Milenio (sitio),)

Desde finales de 2023, más de 1 millón de personas se han movilizado en el Tren Maya. Sin embargo, en estas vacaciones de Semana Santa hay paquetes especiales para que puedas viajar en este maravilloso convoy a precios accesibles. El director general del Tren Maya, Óscar David Lozano, dio a conocer cuáles son los paquetes vacacionales para esta Semana Santa, aunque los viajes turísticos pueden adquirirse en cualquier periodo del año.

Alcanza el Tren Maya el viaje de su pasajero un millón

(2025-04-09, Alonso Urrutia, La Jornada (sitio),)

El pasado 7 de abril el Tren Maya alcanzó el traslado de su pasajero un millón, informó el director general del Tren Maya, Oscar David Lozano, quien destacó que en enero de 2025 se transportaron en este proyecto 112 mil 808 pasajeros, el máximo alcanzado en un mes. Durante la conferencia realizada en Palacio Nacional, que encabezó la secretaria de Gobernación, Rosa

Icela Rodríguez -en ausencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien viajó a Honduras para asistir a la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños-, Lozano dio a conocer diez paquetes que están operando conjuntamente con Mexicana de Aviación, los hoteles del Tren Maya y el viaje en diversos tramos de este ferrocarril por diversas zonas del sureste del país.

Publican actualización del Manual de Organización General del Tren Maya

(2025-04-09, César Arellano García, La Jornada (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo por el que se actualiza el Manual de Organización General del Tren Maya, S.A. de C.V. que tiene por objeto establecer la estructura, bases de organización y funciones de las unidades administrativas. El documento de 95 cuartillas, además de la introducción, misión, visión y marco jurídico, contiene ocho capítulos. Indica que la administración y representación legal, en términos de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, así como las funciones de gestión, conducción y ejecución de los negocios de Tren Maya, serán responsabilidad de la Dirección General, sujetándose para ello a las estrategias, políticas y lineamientos aprobados por el Consejo de Administración.

Tren Maya lanza diez paquetes vacacionales

(2025-04-09, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Para impulsar el turismo en la región sureste del territorio mexicano, el Gobierno Federal lanzó promociones por medio de 10 paquetes turísticos que serán ofertados por medio de los proyectos del Estado: el Tren Maya y sus hoteles, así como la aerolínea Mexicana y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los paquetes estarán disponibles a partir del 11 de abril y hasta el 1 de mayo de este año, para recorrer los estados de Campeche, Yucatán, Quintana Roo y Tabasco, con esquemas que van desde los 15 mil 780 pesos hasta los 23 mil 186 pesos.

Presentan 10 paquetes turísticos del Tren Maya para Semana Santa

(2025-04-10, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), presentó este miércoles 10 paquetes turísticos del Tren Maya para las vacaciones de Semana Santa. Estos paquetes ofrecen una experiencia completa para explorar el sureste mexicano, con precios que van de los 14 mil 643 a los 23 mil 186 pesos.

Mara Lezama consolida Cozumel y Mahahual como destinos líderes en turismo de cruceros

(2025-04-09, Redacción, Milenio (sitio),)

Durante una gira de trabajo por Miami, Florida, encabezada por la gobernadora Mara Lezama Espinosa, las principales navieras del mundo confirmaron que ven en Quintana Roo un lugar estratégico para crecer e invertir, gracias al crecimiento de su infraestructura y certeza. Con Pierfrancesco Vago, presidente ejecutivo de MSC Cruises, así como con altos ejecutivos de la empresa, compartió los nuevos proyectos que se están impulsando: el Tren Maya, el nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum, el Parque del Jaguar, Maya Ka'an y muchos proyectos más que traerán desarrollo y bienestar para todas y todos.

Retoman trabajos en vías del Suburbano al AIFA

(2025-04-10, Arturo Contreras, El Universal, . 19)

Las obras para la construcción del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en el tramo que se encuentra tomado por manifestantes del ejido de Teyahualco, comienzan a retomarse de manera paulatina, pues los vecinos decidieron permitir que los ingenieros y obreros intervengan en las vías férreas. Lo anterior, como parte de un acuerdo entre autoridades del gobierno federal y los colonos, al observar que sí están existiendo avances en sus exigencias de repavimentación de vialidades que resultaron dañadas por el paso de vehículos de carga por la obra.

[Universal Gráfico,](#)

Un paseo por el AIFA

(2025-04-10, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

Tuve la oportunidad de volar, saliendo desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El motivo: la aerolínea Viva Aerobús y el festival Tecate Pal Norte me invitaron a disfrutar de tres días de música en la bellísima sultana del norte, Monterrey. Pero no crean que fue asueto total. Como siempre, aproveché para analizar las instalaciones aeroportuarias, y ver con mis propios ojos qué tal funciona el nuevo aeropuerto; sobre todo sin apasionamientos políticos, porque la obra es para todos los mexicanos, sin importar sus preferencias electorales. Así que los invito a que veamos más allá, y ahora sí, entrémosle al análisis serio.

Los trenes México-Toluca y el suburbano de Lechería al AIFA enfrentan retrasos y protestas vecinales por falta de obras complementarias.

(2025-04-09, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Marco Silva, Canal 121 Telefórmula,)

Los proyectos ferroviarios de la actual administración federal, como el tren México-Toluca y el tren suburbano de Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, enfrentan retrasos significativos. Heriberto Riveros, vecino de Tultepec, Estado de México, denuncia la falta de cumplimiento en las obras sociales prometidas, que deberían acompañar la construcción del tren suburbano.

[104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio Fórmula,](#)

La Secretaría de la Defensa Nacional ofrece paquetes turísticos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

(2025-04-09, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra,)

En el contexto de la Semana Santa, la Secretaría de la Defensa Nacional ha lanzado una variedad de paquetes turísticos, con precios a partir de los \$14,000, disponibles para quienes deseen partir desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

La Vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, llegó a México para fortalecer lazos bilaterales.

(2025-04-10, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

La vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, arribó a México para una visita de trabajo, siendo recibida en el aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por Pablo Monroy, director general para América del Sur de la cancillería mexicana. Este encuentro, celebrado por la cancillería, subraya los vínculos de respeto, cooperación y compromiso entre ambas naciones. Márquez

expresó su agradecimiento por la hospitalidad mexicana y anunció su participación en el Senado de la República para fortalecer los lazos entre los países y sus pueblos.

SICT

Autotransporte de carga, federal y privado, tendrá horarios restringidos en Semana Santa

(2025-04-09, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025. El aviso fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril de 2025.

Qué día empiezan los descuentos en autobuses por Semana Santa 2025

(2025-04-09, Redacción, Telediario (Sitio),)

Llega Semana Santa de 2025 y con las vacaciones también llegan los descuentos en transportes, en específico, los autobuses. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) señaló que estudiantes y docentes podrán viajar a menor costo en este medio de transporte. Los alumnos gozarán de un 50% de descuento, mientras que los profesores tendrán un 25% al viajar en autobús. Toma en cuenta que solo podrás disfrutar de los descuentos con algunos requisitos y serán válidos por una corta temporada.

"¡SÉ LISTO! Y TEN TODO LISTO", alienta la SICT en campaña de seguridad vial por vacaciones de Semana Santa

(2025-04-09, Redacción, Vía Libre (Sitio),)

Al iniciar el periodo vacacional de Semana Santa 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lanza la campaña nacional de seguridad vial "¡Sé listo! Y ten todo listo" que busca garantizar la integridad de las miles de personas que circulan por la red carretera del país. Para la SICT, que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina, la seguridad en las carreteras es un factor prioritario, razón por la cual emprende esta cruzada, a fin de concientizar a los conductores y sus acompañantes sobre las medidas de seguridad al viajar por carretera.

[Clase Turista \(Sitio\)](#).

Promueven campaña de seguridad vial por carreteras en Semana Santa

(2025-04-09, Redacción, México Informa (Sitio),)

Al iniciar el periodo vacacional de Semana Santa 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lanza la campaña nacional de seguridad vial "¡Sé listo! Y ten todo listo" que busca garantizar la integridad de las millas de personas que circulan por la carretera roja del país. Para la SICT, que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina, la seguridad en las carreteras es un factor prioritario, razón por la cual emprende esta cruzada, a fin de concientizar a los conductores y sus acompañantes sobre las medidas de seguridad al viajar por carretera.

REFORMA ENERGÉTICA

CFE añadirá 15,446 MW de energía; crearán 25 nuevas generadoras

(2025-04-10, Karol García, El Economista, . 1, 21)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció este miércoles la construcción de 25 nuevas centrales para generación eléctrica al 2030, con inversiones de 15,541 millones de dólares para aumentar en una capacidad de 15,446 megawatts adicionales que combinan las tecnologías eólica, fotovoltaica, de ciclos combinados, combustión interna, baterías para almacenamiento y cogeneración, informó la titular de la estatal eléctrica, Emilia Calleja Alor.

Se acelera infraestructura energética para incentivar inversiones: Sener

(2025-04-10, Jessika Becerra, La Jornada, . 18)

El gobierno federal acelerará con licitaciones que se realizarán a partir de mayo, la puesta en marcha de proyectos de infraestructura del sector energético con la intención de incentivar la inversión, sostuvo Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía (Sener). Al participar en la Conferencia del Pueblo detalló que en mayo próximo se realizarán las licitaciones de siete proyectos de generación eléctrica de ciclo combinado fotovoltaico, que en conjunto apor tarán a la red 3 mil 386 megavattios adicionales, gracias a una inversión estimada en 59 mil 451 millones de pesos. Además, estima que la iniciativa privada apoyará la transición energética con una inversión estimada en 130 mil millones de pesos.

Presentan acciones del sector eléctrico para el Plan México

(2025-04-10, Redacción, El Economista, . 29)

La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, participó hoy en la Mañanera del Pueblo donde presentó las acciones a realizar desde el sector eléctrico para impulsar los objetivos del Plan México, que forman parte del Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030 Con la presencia de la secretaria de gobernación, Rosa Icela Rodríguez quien encabezó la conferencia en representación de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dejó en claro el compromiso de la secretaría que encabeza de garantizar no sólo energía suficiente para cada región del país, polos de desarrollo y parques industriales, sino que además sea suficiente, confiable y cada vez más limpia, contribuyendo así a la transición energética y al desarrollo regional.

Invertirán más de 400 mil mdp para soberanía energética

(2025-04-10, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 4)

Gobierno de México contempló una inversión superior a los 600 mil millones de pesos, de los cuales más de 400 mil millones de pesos serán de presupuesto público para acelerar y aumentar la soberanía energética del país acorde a lo que establece el Plan México. El proyecto se basa en la estrategia presentada en febrero pasado, cuando se dio a conocer la proyección de la administración federal de adicionar 29 mil 74 megawatts a la capacidad eléctrica instalada en el país durante el sexenio como parte de fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Transición energética lenta en Brasil por el petróleo

(2025-04-10, Redacción, Eco-sitio (Sitio),)

Las exportaciones de petróleo de Brasil están opacando sus ambiciones climáticas nacionales, así como varios acuerdos que ha firmado con China en materia de cooperación medioambiental y energías limpias. Además, Brasil se prepara para ser la sede de la cumbre climática en

noviembre, en la ciudad amazónica de Belém, la 30 Conferencia de las Partes (COP30) sobre cambio climático de Naciones Unidas. En marzo, el presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmó que el país "está a la vanguardia de una evaluación ética mundial para aumentar la ambición climática". Pero en las últimas semanas, el gobierno también ha estado presionando cada vez más a favor de la exploración petrolífera en la ecológicamente sensible Foz do Amazonas, la desembocadura del río Amazonas en Brasil.

Dudan que CFE cumpla con Plan Eléctrico

(2025-04-10, Diana Gante, Reforma.com (sitio),)

El plazo para desarrollar los siete proyectos de generación eléctrica que plantea el Gobierno federal está "muy apretado" como para poder consolidarlos, criticaron expertos energéticos consultados. Ayer, la titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, y la directora general de la CFE, Emilia Calleja, presentaron en la conferencia mañanera los elementos en materia eléctrica del Plan México y del Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030. En dicho plan se muestra que se tienen siete proyectos de generación por licitar, cuyos plazos desde la publicación de las convocatorias, hasta las fechas de fallo, se contemplan entre abril y diciembre de este año.

Aceleran plan de expansión del sistema eléctrico

(2025-04-09, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio),)

El Gobierno federal anunció este miércoles que acelerará el plan de expansión del sistema eléctrico, en el marco del Plan México y como respuesta a los aranceles impuestos por Estados Unidos a algunos productos mexicanos. La Secretaria de Energía, Luz Elena González, informó que en el 2025 entrarán en operación 4 plantas de ciclo combinado y 7 hidroeléctricas.

La CFE va por 25 nuevas plantas de generación eléctrica

(2025-04-09, Karol García, El Economista (sitio),)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció este miércoles la construcción de 25 nuevos proyectos para generación eléctrica al 2030, con inversiones de 15,541 millones de dólares para una capacidad de 15,446 megawatts adicionales que combinan las tecnologías eólica, fotovoltaica, de ciclos combinados, combustión interna, baterías para almacenamiento y cogeneración, informó la titular de la estatal eléctrica, Emilia Calleja Alor. Según la funcionaria, la presente administración espera que distintas empresas privadas de las que aún desconoce los proyectos específicos, aporten una generación de 6,400 megawatts principalmente de energía limpia, ya que el Estado proveerá principalmente la energía firme para dejarse apoyar por privados en la transición energética.

Luz Elena González Escobar presentó las acciones del sector eléctrico encaminadas a impulsar el desarrollo del Plan México

(2025-04-09, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, participó hoy en la Mañanera del Pueblo donde presentó las acciones a realizar desde el sector eléctrico para impulsar los objetivos del

Plan México, que forman parte del Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030. Con la presencia de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien encabezó la conferencia en representación de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dejó en claro el compromiso de la Secretaría que encabeza de garantizar no sólo energía suficiente para cada región del país, polos de desarrollo y parques industriales, sino que además sea suficiente, confiable y cada vez más limpia, contribuyendo así a la transición energética y al desarrollo regional.

Mercado eléctrico mexicano avanza hacia un modelo más eficiente: On.Energy LATAM

(2025-04-10, Redacción, México Informa (Sitio),)

México se encuentra en la transición energética impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha dejado claro su compromiso con el uso de energías renovables desde el inicio de su administración. Sin embargo, para alcanzar estos objetivos, es fundamental integrar los Sistemas de Almacenamiento de Energía (SAE), que se perfilan como una de las soluciones más innovadoras y efectivas. Estos sistemas, no solo permitirán maximizar el aprovechamiento de fuentes renovables, sino que también garantizarán un suministro eléctrico confiable y resiliente.

Anuncia SENER inversión de más de 620 mil mdp para el sector eléctrico en México

(2025-04-09, Redacción, Global Energy (Sitio),)

El Gobierno federal presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030, que contempla una inversión total de 624,618 millones de pesos (aproximadamente 32.7 mil millones de dólares) para ampliar y modernizar la infraestructura eléctrica del país. La estrategia fue anunciada por la secretaria de Energía, Luz Elena González, durante la conferencia matutina en Palacio Nacional. De acuerdo con la titular de Energía, "la energía es un habilitador del desarrollo", por lo que el plan no solo busca garantizar la confiabilidad del sistema, sino también avanzar en la transición energética y facilitar el acceso a energía en comunidades vulnerables y parques industriales.

Licitará CFE siete proyectos de generación en 2025

(2025-04-09, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio),)

Siete proyectos de generación eléctrica con requerimientos de inversión por 3,111 millones de dólares (mmdd) serán licitados en el segundo semestre de 2025, anunció esta mañana la Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con la directora general de la CFE, Emilia Calleja Alor, el pasado 2 de abril se abrió la convocatoria para la central de ciclo combinado (CCC) Francisco Pérez Ríos, o Tula II, y el fallo se dará a conocer el 13 de agosto. "Se adicionarán 29 mil MW de capacidad, donde CFE aportará la confiabilidad y energía firme, mientras que los privados apoyarán en la transición energética", aseguró la titular de la empresa.